

los altos, bien merece que nuestros agricultores fijen su atención en él y sigan el laudable ejemplo que hemos expuesto,

Otro árbol hay en España que está dando excelentes resultados y que, sin género de duda, vendría perfectamente en este país y nunca hemos podido explicarnos, por qué no se importa y se hacen ensayos con él. Nos referimos al alcornoque, del cual se extrae el corcho, que, como es notorio, tiene mucha salida y á buenos precios. Los propietarios de los países en que se crían los alcornoques, empiezan á disfrutar sus esquilmos, cuando tienen de 12 á 15 años. Se descorteza cada 6 ú 8 años, haciendo una cortadura en todo lo largo del tronco y puede recogerse el corcho durante más de 50 años. El de más aprecio es el de los árboles viejos, así es que á la tercera vez que se haya hecho la extracción, es cuando empieza á ser de mejor calidad. En Cataluña y en otras provincias de España, son grandes los terrenos que se ocupan con estas plantas y con su producto viven además en el país muchas industrias.

Como ni el avellano, ni el alcornoque, exigen tierras especiales, ni laboreo de ningún género, y por otra parte, es seguro que había de dar buenos rendimientos, creemos hacer un bien al país estimulando á los propietarios que tienen capital y el buen gusto de ocuparse de cosas tan útiles y beneficiosas, para que practiquen ensayos y fomenten la plantación de dichos árboles.

X.

ROMERÍAS



El día 15 de Abril dará principio la serie de romerías que se celebran anualmente en esta provincia, con la tradicional del pintoresco valle de Loyola, y seguirán á las de Pascua de Resurrección, la del 28 del mismo mes, San Prudencio en la ermita del mismo nombre, situada entre Vergara y Mondragón, en el punto de empalme con la carretera de Oñate.

El 3 de Mayo, la Invención de la Santa Cruz, en Andoain y Rentería;

el 12, Santo Domingo de la Calzada, en Arechavaleta, en la pradera de Otalorazelay; el 21, Santa María del Socorro, en Elgoibar; y el 24, la Ascensión del Señor, en Rentería.

El 2 de Junio, en Hernani, por el aniversario de la liberación de la invicta villa; el 3, Pascua de Pentecostés, en Rentería y Lezo; el 10, la Santísima Trinidad, en Hernani y Elgoibar; el 14, festividad del Corpus Christi, en Oñate; el 24, la Natividad de San Juan Bautista, en Andoain, Eibar, Hernani, Mondragón, Pasajes y Tolosa; el 29, San Pedro, en Escoriaza, Igueldo, Lasarte, Orío, Pasajes, Zumaya y Zarauz; el 30, San Marcial, en Irún y Alza.

El 7 de Julio, romería de San Fermín en Ancho; el 22, Santa María Magdalena, en Lezo y Rentería; el 25, Santiago, Patrón de España, en Astigarraga, Andoain, Pasajes, Segura, Villabona y Vergara, el 31, San Ignacio de Loyola, en Azpeitia y Valle de Loyola.

El 15 de Agosto, la Asunción de Nuestra Señora, patrona del pueblo de San Sebastián, en Arechavaleta y Zarauz; el 16, San Roque, en Deva y Astigarraga.

El 8 de Septiembre, la Natividad de Nuestra Señora, en Fuenterrabía, Salinas, Villafranca y Valle de Zubieta; el 14, la Exaltación de la Santa Cruz, en Lezo; el 29, San Miguel Arcángel, en Irura, Oñate y Urnieta.

El 7 de Octubre, Nuestra Señora del Rosario, en Hernani y Urnieta, última romería de la temporada.

Además de las ya anotadas, se verificarán otras varias en distintos pueblos de Guipúzcoa, todas ellas amenizadas con música y tamboril.

Los pueblos en donde se corren novillos son Arechavaleta, Astigarraga, Deva, Eibar, Escoriaza, Fuenterrabía, Hernani, Lezo, Mondragón, Oñate, Pasajes, Salinas, Tolosa y Villabona.

